



札幌市立真駒内桜山小学校

TEL 011-581-0221

FAX 011-581-6927



令和8年 1月の行事予定

日	曜	行事
1	木	元日
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	冬季休校日
6	火	冬季休校日
7	水	
8	木	
9	金	
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	
14	水	
15	木	3学期始業式(午前授業) 冬休み図書返却(~19日)
16	金	午前授業(教職員研修日)
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	【中止】PTA資源回収日
21	水	避難訓練④(冬季地震) 図書館開館・貸出開始
22	木	
23	金	
24	土	
25	日	
26	月	委員会⑪(6年生／6時間)
27	火	
28	水	PTA常任委員会②
29	木	
30	金	藻岩山スキー学習(5・6年)
31	土	

子どもが選んだ漢字から一年を振り返る
校長 西尾 美紀

例年、12月でも根雪にならないイメージがありましたが、ここ最近雪も多く降り積もり、すっかり辺りは白い世界になりました。長かった二学期も今日で終わりを迎えます。

さて、京都の清水寺で発表される「今年の漢字」は年末の恒例行事とも言えます。令和7年(2025年)の漢字に選ばれたのは「熊」でした。札幌に限らず全国各地でクマが出没しニュースになったことも記憶に新しいところです。

昨年からこの時期になると子どもたちにも「自分にとって今年頑張ったこと、楽しかったこと、印象的なことなどを漢字一文字で表すと?」と聞き、応募してもらっています。

今年集まってきた漢字とその理由を読んでいると、学校での出来事、習い事のこと、家族との思い出等、この一年間で子どもたちがどんなことに向き合ってきたのか、どんな成長を遂げたのかが見えてきます。

二年生の子どもが一番多く選んだ漢字は「九」でした。理由には、「かけ算九九をいっぱい覚えたから」とありました。「去年と比べて授業中に手を挙げられるようになって人生で一番成長したし、成功も多かったから」と理由に書いた高学年は、「成」という漢字を選んでいました。他にも「友」「笑」を選んだ子は「友達がたくさんできたから」「おもしろくて去年より笑っているから」という理由を挙げていました。

今年度は「振り返り・価値付け」を重点の一つとして教育活動を行っています。一つの取組に対して子ども自身が学んだことやできるようになったことを自覚・実感できることが大切だと考えます。そのためには、「発表や活動をして終わり」ではなく、振り返り(自己評価)の場が欠かせません。行動や活動を振り返り言葉として表現する力は、自身を客観的に見つめる力とも言えます。「頑張った」「楽しかった」等の感情を言語化することで、経験は大きな糧となり次のステップへの意欲や自信に変わります。

ぜひ御家庭でも「今年の漢字を選ぶなら何?」と話題にしてみてください。そして、その漢字に込められた思いや理由を聴き、お子様の今年一年の頑張りなどを大いに認め褒め、価値付けてあげてほしいと思います。

保護者の皆様には、今学期も様々な面で御理解と御協力を賜りましたこと、心より感謝申し上げます。さて、令和7年(2025年)もあと六日間で終わります。皆様が穏やかな新年を迎えられますことを願っております。

* 冬休みの過ごし方について御家庭でも話題にしてください

～自分の命は自分で守る～

外出するとき

- ✓ 「誰と一緒にか」「どこで遊ぶか」「何時に帰るか」をおうちの人へ伝えてから、しっかりと防寒して出掛ける。
- ✓ 落雪等の危険なところや人通りの少ない場所には、一人で行かない。
- ✓ もしものときの連絡方法や集合場所については、普段から話し合っておく。

交通安全

- ✓ 交通ルールをしっかりと守り、特に冬型の交通事故に注意する。
- ✓ 道路脇の雪山が高いところや、除排雪作業車の近くを通るときには、特に周囲の安全に気を付ける。

不審な人を見かけたら

- ✓ すぐに家の人か、近くにいる大人（「子ども110番の家」でもOK）に知らせ、必要に応じて警察に連絡するなどの対応をする。

安全なインターネットの利用

- ✓ トラブルにあわないために家庭で話し合ってルールを決め、守る。
- ✓ 利用状況に問題がないか、定期的に確認してもらう。不安なことがあったときには、すぐに家の人相談する。

その他

- ✓ スキー・スケート場、児童会館などの公共施設は、ルールやマナーを守って利用する。
- ✓ （おうちの方の了解を得られたら）運動も兼ねて、「雪かきチョボラ・雪遊びチャレンジ」に取り組む。

楽しく有意義な冬休みにするために

- 早寝早起きを心掛け、規則正しい生活をする。
- 時間を決めて、計画的に学習に取り組む。
- 体力づくりに積極的に取り組む。

* 冬季休業中の課題について

夏休みのような冊子の課題は、ありません。今年度から冬休みは全学年で「一人1台端末を活用した課題」が出されています。そちらに取り組むようお声掛けをお願いいたします。

詳細につきましては、各学年のおたより等を御確認ください。どうぞよろしくお願ひいたします。

* 冬季休業中の連絡

- ✓ 12月27日(土)～6日(火)の期間は、年末年始休業日および冬季休校日のため、学校内が無人となります。この期間に緊急な事案（事故・事件・大きなけが）などがありましたら、件名を「緊急」として、makomanaisakurayama-e@sapporo-c.ed.jpまでお願ひいたします。
- ✓ 上記期間以外の平日には教職員がおりますので、冬休み中に何かありましたら学校まで御連絡ください。連絡は、8：30～16：30の時間帯にお願いいたします。

* 3学期始業式について

3学期始業式は、1月15日(木)です。持ち物や時間割等は各学年からのお知らせを御確認ください。（下校時刻は13時20分頃です。）

* スキー学習について

3学期になると、スキー学習が始まります。1・2年生は第2グラウンド、3年生以上は第2グラウンドと札幌藻岩山スキー場で実施します。そのため、冬休み中に御家庭で次のことを確認しておいてください。

なお、スキー板とスキー靴については学年ごとの置き場所に持ってきていただきます。よろしくお願ひいたします。

- ✓ スキー板とストック、スキー靴は、必ずケースに入れてください。もし、これから新しく購入する場合は、出し入れや持ち運びがしやすいタイプのものをおすすめします。
- ✓ ケースからの出し入れとスキー靴やスキーの着脱が自分でできるように、必要に応じて雪の上で練習してください。
- ✓ スキー用具の全てに記名と点検(金具の調整を含む)をお願いします。(滑りのよくないスキー板や、雪がつきやすいスキー靴の裏底には、ワックスを塗布してください。)
- ✓ スキー板とスキー靴の置き場は、次の通りです。

	スキー置き場
1年生	1階図工室（前方）
2年生	1階図工室（後方）
3年生	1階正面玄関前ホール
4年生	1階多目的室前廊下
5年生	2階西側廊下（教室前）
6年生	2階ポプラーム
みずなら	みずなら教室前廊下

※ 校内に持ち込めるのは、平日の16時45分までです。(土日は、不可です。)

※ スキー学習期間中、スキーとスキー靴は基本的に学校内で保管します。使用日や持つくる予定については、学年からのおたよりを御覧ください。

* 転出入の情報がありましたら

3月末までに転出する可能性がある方は、早めに担任へ御連絡ください。転勤等がはっきりするのが2・3月になる方もいらっしゃると思いますが、可能性がある段階でまず御一報をいただけますと助かります。